

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1,50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
a precios económicos.

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

a quiense dirigir toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Colado, 9. Soria.

Periódico independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

precio concertado

AÑO V.

Sábado 17 de Diciembre de 1910

NUM. 619

Justicia y constancia.

El Ferrocarril de Soria á Castejón

Vendrá el rey desde el país de las sinceridades, para entrar en el de la franqueza ingénita, dejará la «perla del Pirineo» y la ciudad histórica de la Campana para arribar a las calles de la «moderna Numancia», de la ciudad que, resignada, vive en el desamparo, recordando las glorias de héroes legendarios, que se identifica por motivos distintos con los héroes del esfuerzo en la lucha del vivir.

Aquí, como allá, encontrará una aspiración común: la del desarrollo industrial y progresivo, facilitando medios al país para su mayor engrandecimiento.

Dicen los telegramas del Alto Aragón que los jacetanos ostentaban lazos con la inscripción: ja Canfrancol y que las comisiones de valles importantes han solicitado las construcciones de otras vías de comunicación. Es el afán del pueblo que pide protección a los Poderes públicos para poder vivir a la moderna.

Quizá los sorianos no llevarán lazos que hagan ostensibles sus justas pretensiones, pero en el alma de todos ellos podría leerse esta frase: La prolongación del ferrocarril hasta Castejón, (Heraldo de Madrid, 8 de Septiembre de 1903).

Lo anteriormente transcrito, que yo decía en aquella fecha en el periódico madrileño, lo repetí con otras palabras en El Avisador Numantino cuando don Alfonso XIII vino a inaugurar el monumento a Numancia; he defendido esa misma prolongación en Heraldo de Aragón, El Mundo y La Correspondencia de España, en el periódico local La Provincia, cuando se publicaba, y aquí, en TIERRA SORIANA. He sido siempre un convencido de las grandes ventajas que para la vida provincial reportaría ese ferrocarril, y ahora, las impresiones halagüeñas recibidas en Madrid por la Comisión de la Junta gestora de ferrocarriles, le dan de nuevo una actualidad que precisa mantener con toda firmeza hasta que la locomotora cruce las campiñas de nuestra provincia y enlace en Castejón con el ferrocarril del Norte.

La actitud de defensa de esa prolongación en que se ha colocado la Junta gestora; la actividad con que han secundado sus deseos todos los representantes en Cortes por la provincia; la disposición en que se encuentra el Sr. Calbetón, y las promesas solemnes del insigne presidente del Consejo de Ministros, Sr. Canalejas, deben ser acicate y fundamento poderosos para no desmayar en la idea de que ese ferrocarril sea construido a título de grandes conveniencias generales.

El Sr. Canalejas, dijo que el aumento de subvención, por kilómetro, —condición esencial para que haya empresa— sería una medida de gobierno, y el deseo del presidente es que los trabajos comiencen en seguida.

La confianza en el éxito de las gestiones afortunadas realizadas por la Comisión, debe ser demostrada muy pronto con hechos.

Los representantes en Cortes por esta provincia están constituidos en comisión permanente para la justa defensa de esa línea, que puede variar mucho, mejorándolas, las condiciones de vida de esta región.

Los jacetanos han conseguido ya su aspiración. Hace bastante tiempo que las máquinas de aire comprimido, dan fuerza a los pistoletos para horadar rápidamente las rocas que constituirán el túnel internacional, cerca del lugar denominado «Los Arañones». Perqué Soria no ha de conseguir

cosa idéntica? Según el mismo Sr. Canalejas, hay en favor de ese proyecto de ferrocarril, que él conoce perfectamente, razones poderosas de orden social y de utilidad pública.

Con las aspiraciones de Soria se confunden las de Navarra, principalmente, y las de Logroño. Hicieron bien los Sres. Vicén, Morales Esteras y La Orden en recabar el apoyo de los diputados por Navarra. Entre esos diputados se encuentra el ilustre marqués del Vadillo que ha probado su verdadero afecto por Soria en cuantas circunstancias ha sido necesario.

Hace falta que el espíritu público se muestre tenaz y decidido, que el esfuerzo de todos sea grande y que de todos se apodere el entusiasmo, hasta que llegue el momento a que aludía el diputado por Tafalla, jefe de la minoría carlista, de simbolizar con una copa de champaña el mejor porvenir de unas provincias que anhelan hacer mucho tiempo ese ferrocarril, como signo de progreso y de mayor bienestar.

JOSÉ M. PALACIO

Hambre y emigración

Cartas abiertas dirigidas al ilustre escritor é insigne hombre público D. Vicente Blasco Ibáñez.

IV

La emigración no existe por el principio gratuito de Pangloss «tiene que existir» Y en cambio existe, porque los españoles no hemos hecho otra cosa que estudiarla sin preocuparnos de averiguar é investigar los medios que podríamos aplicar para evitarla, ó en otro caso para favorecerla, en bien de los compatriotas que marchan á las tierras americanas y en propio beneficio del país.

El principio de la emigración hay que buscarlo en épocas lejanas. El espíritu audaz y aventurero de la raza, encontró medios de saciar sus deseos en la toma de posesión del Nuevo Mundo. Los que iban á conquistar el Eldorado, mas allá del Atlántico, son nacionales de épocas lejanas. Entonces los amantes de aventuras, la gente joven, los expatriados iban á conquistar dinero y fama. Ahora no: Emigran obligados por fuerzas pequeñas que nosotros analizaremos y no pretenden otra cosa que el logro de fortuna.

Entonces el oro llegaba á España sin considerables esfuerzos, y casi sin que nadie se tomase la pena de ganarlo.

Ahora, no; el oro, los metales argentíferos, llegan á España en pequeñas cantidades, de tarde en tarde, como si los filones auríferos de Nueva España hubieran dado toda la riqueza que poseían; los cafetales de la cuenca del Amazonas hubieran sido cercenados por los tupis y los caribes y las Pampas argentinas hubieran sido enterradas por un diluvio de arena.

En tiempos nolejanos, la emigración era manantial de riqueza para España, porque sus campos estaban bien laborados; sus bosques daban alimento á grandes rebaños de ganado menor; su comercio era floreciente; se presentaba la vida como anunciación de un siglo lleno de glorias y grandezas.

Ahora, asombra contemplar las llanuras castellanas, con sus tristes desnudeces, sus parcelas sin cultivar, sus vegas muertas, sus cerros despoblados.....

Pavor y espanto causa cruzar la vista por las aldeas gallegas. Ese jardín hermoso que mereció de propios y extraños el título de «Suiza española», ese pedazo de tierra, con su horizonte lluvioso sus banías preñadas de magistrates y multicolores destellos de luz, no tiene hombres que pidan fruto á la tierra generosa... Levante, la bellísima tierra que recibe la brisa acariciadora del Mediterráneo; Cataluña, el rincón agrícola-industrial del NE.; Extremadura, la de las anchas vegas y prados; Andalucía ó Paraíso Español y en general, todas las regiones iberas, han dado y dan crecido tributo de sangre á la caravana emigrante.

Desde hace pocos años, la emigración ha tomado aspectos tan graves, que todos los estadistas españoles se han ocupado de ella para procurar evitarla. Tenían algunos fundamentos para preocuparse seriamente, porque huían brazos que hacían falta en España, para clavar la reja en las llanuras castellanas, familias completas que deshacían las aldeas, pueblos enteros que marchaban pregonando las durezas de la vida española.

Los grandes estadistas estudiaron el asunto; nosotros no sabemos sobre qué base, pero sabemos que no acertaron en el remedio.

Y, sin embargo, el problema es sencillo: Basta educar al emigrante.

Con esto, que parece pequeño é insignificante, la emigración favorecerá grandemente á España, porque los que marchan á América en condiciones de poder trabajar, hallarán seguro porvenir. Los más afortunados, los que puedan volver á España, favorecerán á la Patria; porque con su dinero crearán escuelas, urbanizarán las pequeñas poblaciones rurales, embellecerán con suntuosos edificios las calles de las grandes poblaciones y concederán impulso estimable á obras que producirán trabajo para cientos ó millares de familias.

Los que no sean tan dichosos que consigan crearse capital bastante para volver á España, allá quedarán en tierras colombinas, — permítasenos la satisfacción del adjetivo — amando el trabajo y honrando con su recuerdo á esta bendita y amada Patria española.

BIENVENIDO CALVO.

Crónica de París.

La mujer española.

Hay que salir de nuestros queridos terruños españoles, para apreciar mejor el valor inmenso de nuestras mujeres. Quizá porque todo lo bueno no sabe apreciarse, no nos damos cuenta de esta gran verdad...

Un periódico alemán, el Berliner Tagblatt ha hecho estos días los siguientes juicios acerca de las mujeres.

La parisiense se viste, la alemana se cubre, la española se adorna.

La alemana anda, la parisiense ondula, la española pasea.

Las alemanas son feas ó hermosas, las francesas graciosas, las españolas graciosas y bellas.

La mirada de la alemana, es siempre franca; la de la francesa, maliciosa, ¡qué delicioso abismo el de los ojos de una española!... Le meaos que de ellos puede decirse es que sirven para algo más que para ver.

Las decisiones de la alemana son siempre «sí» ó «no»; las de la francesa casi siempre «sí»; la española nunca dice «sí» ni «no».

La alemana scaricia diez años una esperanza, la francesa un día, la española diez minutos. La alemana es modelo de bondad, la francesa de machos; la española de abnegación. A la ale-

mana le basta ser admirada de uno solo, á la francesa de muchos, á la española... de todos. La francesa es una artista, la alemana, un angel; la española, una mujer.

En resumen: Alemania es la cuna del amor ideal; Francia del amor terreno; Española del amor natural. Y más claro aún. Para divertirse la mujer francesa; para enamorarse la alemana; para casarse la española; y yo añado, de la española, la soriana.

Creo que todas estarán conformes con esos juicios; en el extranjero así como á los españoles nos desprestigian y escarpecen, reconocen esta superioridad mundial de nuestras hembras. ¡Algo es algo!

Aunque nosotros debiéramos sentirnos avergonzados por recaer sobre sus débiles hombres de mujer el peso de nuestra reputación nacional.

Aquí, casi todos los menesteres, que desde los más prehistóricos y remotos tiempos vino desempeñando la mujer, están confiados á los hombres. Por eso resulta la existencia algo de artificial incolora y fría porque falta en los hogares, en la vida en general, algo de aquel calorillo, que nadie puede prestar, infundir como una mujer buena y amante de los suyos.

Ese calorillo ni lo presta ni lo puede prestar nunca la mujer parisiense frívola y superficial como ninguna. Yo también fui de los que no hice justicia á nuestras mujeres ni á sus virtudes, y no lo hice por encontrar éstas corrientes, y por parecerme que todas en el mundo debían ser lo mismo. ¡Estar grande el mio y el de muchos...! y que ahora con las presentes líneas rectifico.

Sucede con esto como con la idea que todos tenemos, en la patria, del patriotismo. No puede sentirse. Los más apáticos y los más enemigos de este sentimiento, los que llegan hasta su negación, son los primeros en conmoverse en tierra extranjera al oír en un café ó en un teatro algo de nuestra música popular, alguna canción netamente española, y los primeros también en sulfurarse cuando oyen que se habla de España en tono despectivo, como por aquí suelen hacerlo. Y aun hay otros que no pueden dormirse á gusto si no leen todas las noches el Heraldo de Madrid. Hermosa patriotaría que todos llevamos dentro del alma, y que sin embargo parece como que nos avergonzamos de confesarla, como si el querer al pueblo donde uno nació fuese delito ó infamante oprobio. Seamos sinceros y no tratemos de ocultar ni disimular algo de lo poco bueno y sensible que aún conservamos. ¡Que son sensiblerías de niños! ¿y qué? Los que tal piensan son aún más niños que nosotros, puesto que pretenden con una mal fingida energía engañarse á sí mismos, y dejen que la procesión vaya por dentro. Síntamonos, pues, orgullosos de nosotros mismos, de nuestro pueblo y de sus mujeres, y ¡quiera sea porque nos lo dicen de fuera hagámoslas justicia y reconozcámos que valen mucho más de lo que creíamos...!

MR. WHITAKER.

Escolares.

Las Escuelas Normales superiores en Soria

Mantengamos cubierta la bandera de la civilización y el progreso y no toleremos que nuestros representantes provinciales la dejen maltrecha con su apatía é indiferentismo, pues eso equivaldría á la multiplicación del analfabetismo, que puede ser la ruina de nuestra patria chica.

He ahí el porqué no haga muchos las que en las columnas de este perió-

dico (á cuya redacción tengo la honra de pertenecer) me quejase amargamente y protestase de la aptitud de nuestros diputados. Los órganos de la prensa local (á los que estoy muy reconocido) hicieron suyas mis manifestaciones y censuraron con energía la maña pasividad y con mucho más motivo al ver, que según el acuerdo de la Diputación no había para pan y si para estampas; ó lo que es lo mismo: no había para escuelas y si para la implantación en el palacio provincial de la calefacción por vapor, cosa á mi modo de pensar, que no era de imprescindible necesidad, pues si hasta aquí había podido pasar sin ese gasto superfluo lo mismo podrían continuar en adelante, ó por lo menos, atender antes á aquello que más necesario es, de lo cual no puede prescindirse por exigirlo así el decoro y la cultura de una capital de provincia.

Noticiero de Soria de cía refiriéndose á las Escuelas Normales Superiores: «Es asunto de verdadero interés que no debe postergarse. Y si todavía esas instancias no han ido á parar al fuego de las estufas ni se han de mojar tampoco en el agua caliente del nuevo sistema de calefacción (acordado por la Corporación Provincial) deben

darse por reproducidas, y, la prensa de Soria apoyarlas y suscribiéndolas también. A todo trance deben lograrse aquí las escuelas Normales superiores que nos fueron injustamente arrebatadas.

Igualmente que **Noticiero** se explica **Avisador Numantino**, el cual después de aplaudir las justificadas razones que en mi artículo **Escolares** aducía, manifestaba:

«En nuestra población son escasos y generalmente mal atendidos los centros de enseñanzas y por esta razón, con preferencia á otras, deben los representantes de la provincia atenderse hasta conseguir que dispongamos de los elementos de cultura que nos faltan en otras capitales. Las Normales de Maestros son de imprescindible necesidad y de suma utilidad.»

Yo creo que con lo espuesto basta y sobra. Ahora solo me resta suplicar á **Ideal Numantino** y á **Defensor Escolar** tomen parte en la campaña y á ver si todos unidos, podemos influir en el ánimo de nuestros diputados, y de ese modo, habremos podido elevar á nuestra querida Soria al lugar intelectual que le corresponde.

LOY MARTÍNEZ.

Torralba del Burgo 14-12-910.

Información de TIERRA SORIANA

(De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

Palabras del Presidente

El Sr. Canalejas ha dicho esta mañana al recibir á los periodistas que considera fracasadas las gestiones realizadas cerca de las minorías tradicionalistas para que depusieran en su actitud. En estos días continuará la discusión del candado llegándose hasta celebrar sesiones permanentes para aprobarla.

Espera el Presidente que el Sr. Lerroux recogerá los ataques que le ha dirigido el Sr. Ventosa contestándole clara y concretamente á sus afirmaciones. La situación en que actualmente se encuentra el Sr. Lerroux es decisiva dada la importancia de los cargos sobre él acumulados y los documentos que se conservan para ratificar los citados ataques.

El Sr. Canalejas ha confirmado que el Consejo de Estado ha pedido explicaciones sobre los créditos pedidos por los Ministros de la Guerra y Fomento. El Gobierno ha dado las explicaciones pedidas esperando que se aprueben los dos créditos.

El Sr. Canalejas acompañará esta noche al Rey al reparto de premios de los Alumnos de la Asociación ferroviaria.

Según las noticias decrecen los temporales en las provincias.

Crónica catalana.

Barcelona 10.—Hoy se ha celebrado juicio de jurados contra Adelina Anglada y Rafael Hernández, acusados de incendio y saqueo en la Iglesia de San Pablo durante los sucesos de la semana trágica. Los procesados han sido absueltos. En el trabajo de descarga del carbón utilizans tres máquinas en las cuales trabajan 44 obreros antiguos y que no están asociados además de 62 asociados y 178 esquiroles. Hasta ahora no ha ocurrido incidente alguno.

El Alcalde cree que como resultado del debate planteado en el Congreso se decretará por el Gobierno la inspección del Ayuntamiento barcelonés.

Barcelona.—El domingo próximo celebrarán los conservadores una reunión magna para reiterar su incondicional adhesión al Sr. Maura, especialmente en el asunto relacionado con los sucesos de la semana trágica y las concurrencias de ella.

El Rector de la Universidad ha convocado á una reunión para tratar de la creación de albergues escolares semejantes á los de Madrid.

Amparados por la fuerza pública varios obreros no asociados, transportan carbón desde el muelle á las fábricas.

En la Junta de reformas sociales reunieron los patronos obreros para tratar de la huelga que sostienen los obreros carboneros. Decidieron reunirse el sábado para examinar las bases presentadas por estos.

Han sido puestos en libertad quince huelguistas metalúrgicos.

En la visita oficial que el Gobernador hizo á la Junta de Reformas Sociales los obreros le pidieron el cierre de los establecimientos y la prohibición del servicio por mujeres en los cafés.

El Gobernador ha prohibido el funcionamiento de las máquinas automáticas en las cuales por diez céntimos sale alguna vez alguna peseta ó algún objeto de escaso valor.

Matrimonio mal avenido

Bilbao.—Entre un matrimonio que habita una casa de la calle de San Francisco, ocurrían constantemente reyertas y disgustos.

El jueves último se repitieron las discusiones y el marido, que se llama Eugenio Velasco, disparó contra su mujer varios tiros de revolver, hirienola gravemente.

La mujer no tiene más que veinte años.

El agresor fué detenido inmediatamente, ocupandosele además del revolver con que agredió á su esposa varias capsulas, una navaja y un cortaplumas.

Hace cuatro meses que contrajo matrimonio, y de la fidelidad de su mujer, dudó desde los primeros días del matrimonio.

Sentencia

Tarragona.—La audiencia provincial ha condenado á diez y siete y cuatro años de prisión á Benito Adell y Emilio García, respectivamente, que después de asesinar á un convecino arrojaron su cadáver á una hoguera.

Vigilante muerto

Ha fallecido un vigilante de los muelles de la estación de ferrocarril de Silla á Cullera, que fue atropellado por un tren, destrozándole las piernas.

Crimen entre mozos

Huelva.—En Cumbres Mayores un joven de 19 años llamado Namesio Reo, acometió con una navaja á su amigo Ramón Valiente, causandole heridas, que poco después le produjeron la muerte.

La causa de la agresión era insignificante.

Niño ahogado

Huelva.—En un corral del barrio Balbuena, existe un pozo que carece de brocal. Las últimas lluvias inundaron todo el patio, elevando el agua

del pozo á ras de tierra. Un muchacho de cuatro años, llamado José Pineda, saltó al patio y estuvo saltando por todos los charcos hasta que inadvertidamente puso los pies sobre el brocal del pozo cayendo rápidamente al fondo.

Cuando el infeliz niño pudo ser sacado era ya cadaver.

El temporal

Nájera.—Por consecuencia de la abundante lluvia, el río Najerilla ha aumentado extraordinariamente su caudal.

La impetuosidad de las aguas amenaza derribar todas las casas próximas al río.

La prensa riojana pide quince ó veinte mil pesetas para empezar obras de defensa positiva que eviten días de luto para Nájera.

Sevilla.—Continúan recibéndose tristes detalles de las desgracias causadas por las recientes lluvias.

En la Puerta de San Juan, ha aparecido el cadáver de Francisco Hernández, que el día 10 cayó al Guadalquivir siendo arrastrado por la corriente.

En el inmediato pueblo de Fuentes, de Andalucía dos niños desaparecieron de su casa, habiendo encontrado sus cadáveres en una zanja que lleva agua y cuyo caudal aumentó considerablemente estos últimos días.

En Alanís se hundió el caserón donde habitaba el anciano José Díaz. Al acudir los vecinos lo encontraron muerto.

Zamora.—Los ríos de la provincia vuelven á aumentar su caudal. El Tera, sobre todo, arrastra un enorme caudal.

Ha vuelto á inundarse completamente el pueblo de Abrareres de Tera. Se han caído los postes telegráficos colocados en los kilómetros 51 y 52 de la carretera de Membuey.

En esta provincia se calculan los daños de las inundaciones en unos cuatro millones de pesetas.

Toledo.—El Tajo sigue inundando las vegas de la ribera.

Los correos de Extremadura circulan durante más de dos kilómetros sobre una verdadera laguna.

En Algodor, el ambulante tuvo que ser llevado con la correspondencia asegurada á hombros de dos mozos para llegar á la oficina ambulante del correo de Toledo.

Extranjero

Contra el Czar

San Petersburgo.—Los estudiantes rusos promueven constantemente ruidosos abortos para manifestar públicamente su hostilidad al Czar.

En algunas poblaciones ha habido encuentros sagrientos entre la policía y los escolares.

Ultimamente, celebraron un mitin anti-autocrático en la Universidad Central y el acto hubo de suspenderse para impedir la entrada en la Universidad de varios destacamentos de policía, que atropellaron á catedráticos y escolares.

Resultaron heridos más de 25 policías y cerca de 90 estudiantes.

Asesino precoz

Paris.—Un joven de 16 años llamado Hipólito Lorilleux ha matado á su padre, asestándole una terrible puñalada en el vientre.

Hipólito al ser detenido, se mostró, ante el Prefecto, conforme con el acto realizado, asegurando que de este modo, vengaba la memoria de su madre, muerta hace seis meses.

El padre de Hipólito vivía actualmente con una mujer que siempre fué amante suya.

ULTIMA HORA

POR TELEGRAFO

Madrid 14 (4 t.)

Distribución de premios

En el Ateneo se ha celebrado la distribución de premios á los alumnos ferroviarios. El acto fué presidido por el rey.

También asistieron los Sres Canalejas, Moret y Calbetón.

Fué leída la memoria correspon-

diente, D. Alfonso distribuyó los premios.

Los Sres. Moret y Canalejas sintiéronse indispuestos teniendo que retirarse el primero á su casa.

El jefe del gobierno volvió al salón, pero no pudo pronunciar el discurso anunciado, haciéndolo en su nombre el ministro de Fomento, quien ofreció el apoyo del Gobierno á los ferroviarios.

Sin noticias

El Sr. Canalejas no recibió á los periodistas en la hora de costumbre pretestando que tenía trabajos urgentes.

Tampoco en Gobernación nos han dado ninguna noticia de interés.

Las Cámaras

Los ministeriales insisten en que tan pronto como el Senado apruebe los proyectos de ley que tiene pendientes, serán declaradas permanentes las sesiones en el Congreso y que se cerrará éste al ser aprobada la ley del «candado.»

Mitin católico

Fuenteovejuna.—Se ha celebrado un mitin católico en el teatro.

El presidente presentó á los propagandistas señores Requejo y Bescarrea quienes combatieron el anticlerismo imperante. La concurrencia fué extraordinaria y grande el entusiasmo.

Los carlistas

Barcelona.—Los carlistas preparan una campaña popular contra la ley del candado, que será más ó menos intensa según la marcha que aquella lleve en el Parlamento.

P.

EL HOSPITAL DE PEREGRINOS

Hace dos días visitamos el llamado hospital de Peregrinos, contiguo á la iglesia de El Salvador. No decimos dependiente de dicha iglesia porque al realizar nosotros el año pasado, y con nosotros otros colegas locales, una campaña de justicia para que fuesen mejoradas las condiciones de aquel llamado hospital, surgió la cuestión de competencia y de pertenencia, y después de largos discursos y pocas divagaciones, el refugio de pobres quedó como estaba antes.

De entonces acá no se ha hecho nada, y esa conducta es la que no puede continuar.

Vimos los dos departamentos, uno en la planta baja y otro en el primer piso, destinados á guardia de traseuntes pobres. No hay allí ni un camastro, ni unos cuantos sacos, ni nada más que el suelo sucio donde los reagiados se ven obligados á descansar.

El Ayuntamiento, por su propio prestigio, por humanidad y por decoro, debe habilitar locales en que los pobres puedan ser acogidos. Si ese llamado hospital, no se sabe á quien corresponde habilitarlo mejor, discútase lo que se quiera, pero en tanto, la Corporación debe proveer aquellos locales de lo más indispensable.

En ellos duermen confundidos y hacinados hombres mujeres y niños, sin luz, y sin más calor que la que unos á otros se prestan.

Los pobres deben tener también leña en abundancia.

Nuestra visita hecha por la noche, nos produjo una impresión de pena y de vergüenza al mismo tiempo, y aquí la razón suprema es la de que eso sea evitado cuanto antes.

Junta gestora de Ferrocarriles

Bajo la presidencia del Sr. Vicén, se reunió anoche la Junta provincial de ferrocarriles. El Sr. Vicén dió cuenta de las felices gestiones practicadas por la Comisión en Madrid, cuenta que rendía someramente por haberlo hecho con veracidad y exactitud nuestro compañero D. Felipe las Heras á los periódicos locales.

Los señores Granados y La Orden ampliaron algunos extremos de la conferencia entre los comisionados y el jefe del Gobierno, y ambos se expresaron en términos de gran complacencia para las aspiraciones de Soria y muy laudatorias para el Sr. Canalejas.

A propuesta del Sr. del Río, se hizo constar en esta la gratitud de la Junta, por la inteligencia, celo y desinterés con que los comisionados habían cumplido con su misión y se acordó dirigir expresivos telegramas de ese carácter al Sr. Canalejas y al Sr. Calbetón, y cartas en idéntico sentido á todos los representantes en Cortes por la provincia.

Fué leída una importante carta del señor Vizconde de Eza, y se discutieron muy interesantes extremos contenidos en la misma.

Los concurrentes salieron muy bien impresionados, y en la reunión hubo mucho entusiasmo.

Sección religiosa.

Santos de mañana domingo y IV de Adviento.—Nuestra Señora de la O.—Santos Rufo, Zósimo, Quinto y Simplicio, mártires y Graciano, obispo.
 La misa y oficio divino son de la Dominica cuarta de Adviento con rito de segunda clase de la samidoble y color morado.
 Santos del lunes.—Santos Nemesio, Darío, Zósimo, Pablo y Segundo mártires y Fausta virgen, Timoteo y Segundo, mártir.
 La misa y oficio divino son de la Expectación de la Bienaventurada Virgen María con rito doble mayor (fué ayer) y color blanco.
 Santos del martes.—Santo Domingo, de Silos, abad, Amón, Teófilo, Eugenio y Macario, mártires, Zenón y Tolomeo, mártires.
 La misa y oficio divino son de Santo Domingo de Silos, abad, con rito doble y color blanco.
 Visita de la Corte de María.—Domingo 18—De la Expectación en San Juan.—Lunes 19—De la Victoria en el Espino.—Martes 20—De Guadalupe en San Pedro.

CULTOS

Todos los días se celebra misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial a las diez menos cuarto después de cantada Tercia.
 En la misma Iglesia Colegial, mañana domingo, cantado el Evangelio, predicará el Sermón el M. I. Sr. Lic. D. Hermenegildo Igea, Canónigo de la misma.
 También mañana domingo en la Iglesia de Religiosas Claristas a las cuatro de la tarde se reza el Santo Rosario por acuerdo de su Cofradía.
 En la iglesia de San Juan de Rabanera a las cinco de la tarde tendrá lugar el ejercicio piadoso de la Santa Escuela de Cristo, estando Su Divina Majestad de manifiesto.

Noticias.

La prensa de Teruel se lamenta de que los alumnos del Instituto tarolense se nieguen a entrar en clase desde hace dos días.
 Catorce, hace que los de Soria se tomaron las vacaciones. ¡Ah, y luego diremos que debemos confiar en la juventud!
 La Comisión nombrada para tributar sentido homenaje de recuerdo a los hombres ilustres fallecidos en esta provincia, ha acordado conceder cinco premios de 250 pesetas cada uno a otras tantas biografías de los hombres ilustres de esta tierra y se concederán accésit y diplomas a los trabajos que aigan en mérito.
 El concurso para la presentación de las biografías se abre hasta 1.º de Septiembre próximo, en cuya fecha calificará un Jurado, que al efecto se designará.
 Esta fiesta formará parte del programa de fiestas que se redactará para las fiestas de San Saturio de 1911.
 El sacerdote D. Simón Orden Peñalba, que se hallaba en Madrid, ha regresado a esta capital.
 Al gitano de 26 años de edad, natural y vecino de Zaragoza le ha recogido una pistola sistema Lafapcheaux, la guardia civil de Alcubilla.
 Ante el juzgado municipal de Alcubilla han sido denunciados, Saturnino Amo Aguilera, natural de Zayas de Bascones y Joaquina Vilón que fueron sorprendidos conduciendo una gavilla de leña, sustraída de un monte del señor Vizconde de Ezá.
 Al gobierno civil de la provincia se le ha comunicado telegraficamente que la comisión nombrada por el Senado para dictaminar acerca del proyecto de ley aprobado por el Congreso prohibiendo el trabajo industrial nocturno de la mujer ha acordado prorrogar por un mes la información oral y escrita abierta para oír las observaciones que pudiesen hacer al proyecto mencionado los interesados en este asunto.
 Ha salido para Valladolid, donde permanecerá una corta temporada, nuestro buen amigo D. Santiago Peña y familia.
 En la última sesión que celebró la Junta de Instrucción pública se autorizó al Ayuntamiento de Valdeavilla para cambiar de local la escuela de dicho pueblo.
 Ayer se verificó el entierro de la señora doña Gregoria Madrano, que falleció el jueves último.
 El sepelio estuvo concurridísimo, demostrándose de este modo las simpatías de que disfrutaba la finada.
La Diputación provincial.—En la sesión extraordinaria que celebró la Diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador señor García Argüelles, fueron tomadas los siguientes acuerdos, entre otros menos importantes.
 Estudiar las modificaciones que para la ley de ferrocarriles secundarios tiene en proyecto el Sr. Calbetón, y estimándolos ventajosos, la Diputación dirigirá una circular a las corporaciones similares y a las fuerzas vivas de la provincia, para que interpongan su acción en favor de tal reforma.

A propuesta de los Sres. Iglesias y Ayuso la corporación acordó abrir un concurso entre productores de abonos minerales y orgánicos para quedarse con la exclusiva de la que haga preposición más ventajosa y servir los pedidos que los agricultores hagan por conducto de sus Ayuntamientos respectivos.
 El acuerdo es muy acertado y por el felicitamos a sus iniciadores.
 El Gobierno ha insistido nuevamente para que el Rector de la Universidad de Zaragoza Dr. Hipólito Casas, retire la dimisión presentada.
 El ilustre catedrático está recibiendo numerosas felicitaciones del profesorado español.
Un libro ideal para antociones es aquel que nos permite anotar y recordar cuando es el santo de un amigo o amiga; las fechas, días y horas en que reciben nuestras relaciones; llevar el presupuesto individual, con expresión de nuestros ingresos y gastos; conocer al detalle la ropa que se da a la lavandera o planchadora; anotar las visitas que nos hace el médico; conocer las tarifas de correos, teléfonos, telegramas, carruajes, etc., etc. Pues todo esto lo reúne en sus diversas secciones el *Memorándum de la Cuenta diaria ó Libro de Memorias para 1911*, que ha puesto a la venta la Casa Editorial Bailly-Baillière.
 Contiene además el *Memorándum* santoral por orden alfabético y agenda en blanco, calendario, y por su confección es un libro elegante.
 Véndese en librerías, papelerías y bazares al precio de 2.50 y 3 pesetas; en provincias, 0.50 de aumento para gastos de correo. Editor, Sr. Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.
 En atento B. L. M. nos comunica D. Mariano Briones Bonafonte haber tomado posesión del gobierno Militar de la provincia y desde el importantísimo cargo se nos ofrece.
 Quedamos muy agradecidos al Sr. Briones Bonafonte.
 El día 15 del actual falleció en el pueblo de La Seta después de recibir los auxilios espirituales doña Teresa Martínez Vadillo, viuda de D. Justo Izquierdo, Jefe retirado del Ejército de Cuba.
 Reciban su afligido hermano y sobrinos nuestro sincero pésame.
 Todavía no se ha resuelto la huelga planteada por los obreros zapateros del industrial D. Francisco Madrego ni sabemos que se vea por el momento solución fácil al asunto.
 Llevan muchos días sin trabajar esos modestos obreros, que seguramente en sus casas, habrán visto ya los perjuicios de su resolución. El patrono, Sr. Madrego, sufrirá o habrá sufrido ya bastantes perjuicios.
 Llamamos la atención de unos y otros para que estudien una fórmula que sea conveniente a sus mutuos intereses y suplicamos a la Junta local de reformas sociales trate de resolver definitivamente este conflicto.
 Anoche salió para Córdoba el opulento capitalista soriano, residente en la Argentina, D. Vicente Alvarez de Otín, distinguido amigo nuestro. Feliz viaje.
 Ha sido comprobada la noticia de haber robado un cerdo al vecino de Las Casas, D. Clemente Dominguez.
 La Guardia civil sigue la pista de los auto-

res del robo, hasta el lugar donde fué sacrificado el animal, pero se desconoce al autor ó autores del aprovechado robo.
 El jueves último a poco más de las cinco de la tarde el vigilante D. Venancio Pérez recogió gravemente enfermo a D. Felix Moineiro, de 54 años de edad, que estaba tendido en la calle de la Doctrina, frente al convento de religiosas Clarisas.
 En la portería del indicado convento, a donde fué conducido por el agente Sr. Pérez y el portero de la sección de Postos Sr. Palacios, se le administró la Santa Extremaunción.
 Poco después negó el doctor Jiménez, que no pudo hacer otra cosa que certificar la muerte del desventurado Moineiro.
 La viuda dice que su esposo habla estado gravemente enfermo de una pulmonía y que había salido a dar un paseo, cuando le sorprendió la muerte.
 Reiteramos si más sentido pesame, a nuestro querido amigo D. Juan Brea, por el fallecimiento de su hija Justa, cuyo entierro se verificó ayer con un numeroso acompañamiento.

Per D. Joaquín Iglesias se han solicitado 58 pertenencias de mineral de hierro, en el término de Castellanos y pasaje denominado Los Portuñubios.
 Han llegado: De Soto de Cameros, D. Luis Montalvo y Fernandez, de Zaragoza, excm. Sra. Marquesa de la Viñuela y sus hijos Margarita y María, de Madrid D. José Sanz, Fulerat y D. José Tudela.
 Han salido: para Burgos, la Srta. Maria Pote y normans y para Burgo de Osma, el presbitero D. Alejandro Jiménez.

Ante un peligro Mayor prevision
 En la noche de anteayer fué colocado al exterior del transformador de energía eléctrica, contiguo al hotel Comercio, un cable, no sabemos si para verificar alguna prueba imprudente ó para tratar de reparar alguna avería. Lo cierto es que **el fluido** obtuvo una expansión peligrosa de la que fué víctima un pobre can que tuvo el mal instinto de pasar por allí.
 El sereno advirtió lo ocurrido con el perro y al tratar de echarlo fuera de aquel sitio en que murió electrocutado, sufrió los correspondientes efectos.
 Lo mismo que aconteció con el perro, podía haber sucedido con cualquier persona, y sobre todo, con algún niño.
 ¿No pueden prever esas consecuencias los funcionarios de las compañías de electricidad?
 Desde luego es en ellos una obligación estrecha saberlo, y si no, deben hacerlo saber las autoridades con todo rigor.

Suponemos que serán tomadas las medidas necesarias para que el hecho no se repita, pues bien merece ser tomado en consideración por quien correspondiera.

Se vende ó arriendan varias fincas, un huerto y la cuarta parte de un corral en el término de Carazuelo. Dirijirse a su dueño D. Hilarión Enciso, Paredesroyas.

Consultorio médico-quirúrgico
Rayos A.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,
 se conforma a los últimos adelantos científicos
ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN
 Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matría y operaciones de Cirujía general.
 Consulta, de 11 a 1.—Los martes de 2 a 4.—También por correo.

Asmáticos Tuberculosos
 los que sufris Bronquitis Crónicas
vosra salvación
GOTAS HELENIANAS
 2 pesetas frasco
 Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios antituberculosos de Cataluña.
 Depositario: D. José Morales Orantes, Coliada, 6, Soria.—Farmacia.

Consultorio Médico-quirúrgico
 DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES
PEDRO GONZALO **ANGEL HERNANZ**
 Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio de Madrid. Titular por oposición.
 En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., e instrumental para operaciones y reconocimientos.
 Todos los días, de diez y media a doce y media de la mañana, se reciben consultas de enfermedades médico-quirúrgico-ginecológicas y especialidades. Se hacen operaciones.
 Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Máquinas
 de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES.
 Antonio Hernández, Fuentestrún.

Juan G. y Garcia
 Tratante en ganados de cerda
 Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precio económico al contado y fiado.
Numancia, 53, Soria.
 Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáenz

Don Luis avanzó los diez pasos con una calma horrible y se detuvo.
 En su boca pudo verse una sonrisa infernal, y en sus ojos una mirada cruel.
 Por espacio de dos ó tres segundos estuvo bajando y subiendo el cañón de la pistola para tomar bien el blanco.
 Aquello era infame é indigno de un caballero. Emilio no pestañeó.
 Tanto valor tenía abortos a los testigos.
 —Tire usted, miserable!—exclamó Uacista sin poderse contener, viendo la frialdad de aquel asesino.
 Don Luis miró a Uacista de un modo extraño, y luego, encogéndose de hombros, volvió a tomar la puntería y disparó.
 Emilio cayó desplomado al suelo, sin lanzar ni un gemido.
 Uacista y Ecequiel corrieron a socorrerle. Uacista iba prevenido: sacó una gruesa cartera que contenía un botiquin completo, y mientras Ecequiel sostenía el inerte cuerpo de Emilio, el estudiante comenzó a vendar la herida.
 Don Luis cogióse del brazo de sus padrinos y abandonó aquel sitio, sin dignarse siquiera preguntar por su víctima.
 —¡Qué lástima!—dijo cuando llegó a la carretera.—Creo que ese imbécil, con sus gritos, me ha hecho levantar la culata más de lo regular. ¡Tenía tan bien tomado el blanco para darle en medio de la frente!

Después metió el dedo meñique en los cañones, y vio que estaban limpios.
 Las armas, no habiéndolas usado don Luis, eran legales.
 —¿Puedo cargarlas?—preguntó uno de los testigos de don Luis, sacando pólvora y balas, y dejándolo todo encima de la caja.
 —Poco a poco, señor mío; cargaremos una cada uno, si usted no lo toma a mal—dijo Ecequiel.
 —Como usted guste.
 Cargaron las pistolas.
 Mientras se ejecutaban todas esas formalidades, don Luis y Emilio, bastante separados el uno del otro, con los brazos cruzados sobre el pecho, fríos, silenciosos, inmóviles esperaban el momento fatal.
 —¿Elegimos el terreno?—dijo Uacista.
 —Aquí, si a ustedes les parece—indicó uno de los testigos de don Luis.
 —No; es mejor allí—repuso Ecequiel, que desconfiaba de aquellos hombres.
 —Caballero, yo tengo el mismo derecho que usted a la elección del terreno.
 —No lo dudo; y por lo mismo que usted dice aquí, yo puedo decir allá.
 —Eso es desconfianza?
 —Es lo que usted quiera; pero entre caballeros, se llama cumplir con su deber.
 —Entonces, ni usted ni yo: a la suerte
 —Sea

AVISO IMPORTANTE TIERRA SORIANA

Periódico independiente. — Se publica martes, jueves y sábados.
Precio de suscripción: **CUATRO PESETAS AL AÑO**

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando a TIERRA SORIANA, hemos celebrado un contrato con el importante diario *El Mundo*, uno de los mejores periódicos que se publican en Madrid, mediante el cual cedemos a cuantos deseen suscribirse, por la cantidad de 16,50 pesetas al año, pagando por adelantado, ambas publicaciones.

Es decir que, por 16,50 pesetas al año, serviremos el importante diario madrileño *El Mundo* y

TIERRA SORIANA que se publica los martes, jueves y sábados. Como quiera que la publicación de *El Mundo*, vale 20 pesetas al año, aprovechando la combinación que ofrecemos al público, les resultará gratis TIERRA SORIANA, y aun obtiene la economía de una peseta.

Rogamos á todos nuestros lectores propaguen entre el público las condiciones que ofrecemos y lean el «Aviso importante» de 4.ª plana.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1912.

GARANTIAS	
Capital social:	Desembolsados..... 5.000.000,00
	Reservas..... 1.500.000,00
Reservas:	Estatuaria..... 1.000.000,00
	Técnica y garantía..... 1.035.479,63
	Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.479,83
	Siniestros satisfechos..... 13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6ª 4
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO
Droguería General, Estación, 2.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poca que en des se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.
De venta en Burgo de Osma, Farmacia de D. Ricardo Corres.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.
Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una extra infonesta llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos é bebidas, sin conocimiento del interperante.

MUESTRA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depositarios al píe indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pídese escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose directamente á COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres E24

Deposición: Farmacia de Enrique Ramírez, Portales del Collado, 4.
En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 4.
En Serón: Farmacia de José Cerrada.

Bolsillos de señora
se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende en esta casa.

Tablero-Contador Sierra.
Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.
Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando apéndice de matemáticas, minutas, numeración y signos, según el precio.

Fábrica de velas de cera privilegiada EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

representante y depositario para la provincia de Soria, JOSE SAENZ MONEO (Tierra Soriana)
á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puede asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convencea más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

La economía de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evita en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar con confianza que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904. Los precios son los siguientes:

Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas.
A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

110 LA CARIDAD CRISTIANA

—Si usted gana, elegirá á su gusto el sitio; y si yo gano...
—Será á gusto de usted.
El padrino de don Luis sacó una moneda.
—Puede usted pedir—dijo.—¿Cara ó cruz?
—Tíre usted.
El amigo de don Luis conoció que Ecequiel no le concedería ninguna ventaja, y tiró la moneda al aire.
—Cruz—dijo Ecequiel.
Cayó la moneda y se acercaron los cuatro.
—Es cara caballero—dijo con precipitación el que había arrojado la moneda.
—Usted ha ganado—replicó con frialdad Ecequiel.
Los padrinos de don Luis eligieron el terreno y contaron los pasos.
—Cuando ustedes gusten, señores—dijo uno de ellos á los interesados.
Emilio se acercó á sus amigos y estrecho la mano de Uacista, diciéndole.
—¡Gracias por todo, amigo mio.
Uacista no respondió.
En aquel momento sintió el corazón oprimido. Todo su vida, todo su espíritu, estaba reconcentrado en sus ojos, que lanzaban miradas terribles á don Luis.
Emilio estrechó la mano de Ecequiel, y le dijo en voz baja.
—Recomiendo á usted mi familia.
—Será la mía, caballero, si la suerte nes es contraria.

LA CARIDAD CRISTIANA 111

—Gracias.
Presentaron las culatas de las pistolas á los interesados, y cada uno tomó una.
Ya sabemos las condiciones del duelo.
Colocáronse los combatientes frente á frente.
Emilio estaba mirando á Oriente, en el mismo sitio que el día anterior se había colocado el blanco, y don Luis en la parte opuesta.
El sol pedía molestar á Emilio, pero sus padrinos no se apercebieron de esto.
—Ya estamos—dijo don Luis.
Ecequiel dió las tres palmadas: á la primera pusieron de cestado, á la segunda y tercera, dadas con rapidez, debían hacer fuego; pero tenía el derecho de avanzar diez pasos el que tirase el último.
Se hizo la señal y resonó un tiro.
Era el de Emilio, que se había precipitado.
Sin embargo, su bala pasó rozando la sien derecha de don Luis.
Este avanzó diez pasos.
El momento era terrible.
Ecequiel estaba pálido y Uacista despedía fuego por los ojos.
Emilio, desarmado delante de su enemigo, sólo podía salvar la vida por un rasgo de generosidad.
Tiró la pistola que tenía en la mano lejos de sí, y cruzando los brazos sobre el pecho, alzó la cabeza con valor, como para ofrecer mejor blanco á su contrario, y se quedó inmóvil.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.
Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluidos dibujos, sobre cristal, marfil ó naasar, todo en caballo, á precios sumamente económicos.
También se alquilan pelucas, barbas y ucos para teatro y distracción.
Compra y venta de caballo.
Marqués del Yacimiento, 2. Soria
BLUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 8 de Enero 1911, el vapor «Paraná».
Precio del pasaje en 3.ª pesetas 221.
Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 Diciembre, el vapor «La Champagne».
Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.
Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boise City, Elko, Nevada, etc.
Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Diciembre el vapor «Martinique».
Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún inconveniente.
Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao
Carlos de Maruri, Estación, 4.